



CORTESÍA: @IEEM\_MX

**La presidenta del IEEM agradeció a las ponentes invitadas porque han elevado la voz y han abierto espacios de liderazgo**

**Durante el Conversatorio "Mujeres en política: experiencias y desafíos de la elección 2024 en el Estado de México"**

## ÁMBITO POLÍTICO-ELECTORAL

# Hay avances en paridad de género

ADRIANA GARCÍA SÁNCHEZ

**Aún se presentan limitaciones en candidaturas para mujeres en cuanto a recursos**

En el Conversatorio "Mujeres en política: experiencias y desafíos de la elección 2024 en el Estado de México", las participantes coincidieron en que se ha avanzado en acciones paritarias en el ámbito político-electoral y otros ámbitos debido a que se ha alzado la voz y se tienen que hacer alianzas.

La presidenta Consejera del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, destacó que ha habido avances en materia de género en la política, así como en el ámbito legislativo y electoral. Se presentan limitaciones en candidaturas para mujeres en cuanto a recursos, el acceso a medios y la violencia política de género.

Pulido agradeció a las ponentes invitadas porque han elevado la voz al introducir nuevas iniciativas cruciales y también se han abierto espacios de liderazgo en los que antes éramos excluidas.

"Sabemos que la lucha está lejos de terminar, debemos asegurarnos de que nuestra participación no sea sólo un acto decorativo, sino también transformador, como ya daban pistas las investigaciones nos muestran que la acción colectiva es clave, no basta con estar presentes, debemos aliarnos, movilizar recursos y desafiar las estructuras que perpetúan nuestra exclusión", comentó.

## DENUNCIA

Por su parte, la alcaldesa de San Mateo Atenco, Ana Muñiz Neyra, expuso que ha padecido violencia de género en las dos elecciones en las que ha participado por la presidencia municipal de esa localidad y durante su gestión ha habido violencia verbal, memes, hasta adjudicar delitos sin sustento, de lo cual ha documentado para denunciar o llevar a cabo las acciones correspondientes en la Fiscalía General de Justicia del Estado de México y el IEEM.

La diputada local morenista, Zaira Cerdillo Silva, coincidió en lo necesario que es la denuncia ante cualquier acto de violencia contra la mujer, pues a veces sólo por su militancia ha sido perseguida.

Por su parte, la diputada local del PRD, Araceli Casasola, apuntó que la violencia política de género persiste derivado de la elección local de 2024, al contabilizar tres demandas, aunque no ganó en las urnas obtuvo una curul en la legislatura local como primera minoría. Opinó que las mismas mujeres nos ponemos el pie, en determinadas acciones o actividades.

La diputada local petista, Ana Yurixi Leyva Piñón, expuso que las mujeres dedicamos 43 horas a la semana al cuidado de la familia, mientras que los hombres sólo 15 horas, esa es la brecha de desigualdad en la vida cotidiana.

No obstante, se ha roto el techo de cristal y hay avances significativos con la primera presidenta de la república, Claudia Sheinbaum, que no ocurría en más de 200 años, la primera gobernadora del Edomex, Delfina Gómez Álvarez, y 54 mujeres electas para las 125 alcaldías mexiquenses, lo que representa el 44%, subrayó.